
AStA-Sitzungsprotokoll vom 3. Februar 2015 
Moderation: David K. 
Protokoll: David G. 

TOP 1: Gäste (Finanzanträge) 
Fachschaft Bauingenieurwesen: 

• Druckkosten für die Wandzeitung "Klokurier" 
• Antrag wird mit Auflage zu gendern genehmigt. 

TOP 2: Verband deutscher Sinti und Roma – Landesverband Hessen 

Malte, Mitarbeiter beim Verband deutscher Sinti und Roma – Landesverband Hessen, stellt das 
Projekt nochmal vor: 

• Unterstützung zur Eröffnung einer Dauerausstellungen in den nächsten 1,5 bis zwei Jahren 
Ausstellung von klischeehaften "Zigeunerbildern" unter wissenschaftlicher Leitung von Dr. 
Udo Engbring-Romang 

• Es wird noch ein Raum gesucht (200 bis 400 m²) 
• Eintritt soll frei sein 
• Sinti und Roma ist eine der Gruppen, die mit am meisten von gruppenbezogener 

Menschlichkeit betroffen ist
• Finanzierung wird über Förderung des Landes und verschiedener Stiftungen sichergestellt
• Es werden nach wie vor nach Stiftungen und Institutionen gesucht 
• Andere hessische ASten haben bereits kleinere Beträge bewilligt 
• AStA unterstützt das Projekt grundsätzlich. Das Studierendenparlament wird in der nächsten

Sitzung eingebunden (kurze Präsentation wird vorbereitet), da es um größere Beträge geht. 
• Neben finanzieller Unterstützung ist auch ideelle Förderung (gemeinsamer Brief der 

Landesastenkonferenz an Landespolitik) denkbar 

TOP 3: Berichte 

Referat für Internationales: 
Am Wochenende hat ein Workshop zum Thema Ausländerrecht stattgefunden 

Queer-Referat: 
QR hat ein Radiointerview bei Radio Darmstadt geben 

Fachschaftenreferat: 

• Fachschschaftsbesuche laufen gut 
• bei letzter FSK hat  Herr Bruder Vorfälle bei Orientierungswochen angesprochen, damit FSK 

sich über den Umgang mit problematischen Spielen (z.B. Sexismus) in Zukunft Gedanken 
macht 

Hochschulpolitik: 

• Gendern in studentischen Arbeiten soll keine schlechtere Note geben. Forderung wird nicht 
explizit in die APB aufgenommen. Die meisten anderen Forderungen wurden übernommen. 

• Systemakkreditierung: Läuft derzeit ziemlich genau so, wie sich AStA das bisher vorstellt 

HoPo-Extern 
Treffen mit Daniel May, hochschulpolitischer Sprecher der Grünen-Fraktion: Thema zur HHG-Novelle 
-> Produktives Treffen 
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Soziales 

• Treffen mit StuWe-Sozialberatung: Studieren mit Kind. Größtes Problem ist die 
Studienfinanzierung. StuWe hat Tragetaschen zum Weiterverschenken für Neugeborene 
Kinder 

• Moodlekurs Studieren mit Kind: Es wird ein Treffen mit Frau Pfeiffer geben, um einen 
barrierefreien Campusplan zu erstellen 

Gewerbe:
Bauantrag für 603qm noch nicht genehmigt. Genehmigung soll Ende Februar kommen, damit 
Verträge mit Unternehmen zur Ausführung geschlossen werden können 

VZ:
Semester-Präsidentengespräch hat stattgefunden. 

TOP 4: Moderation und Protokoll für die nächste Sitzung 

Moderation: Fabienne 
Protokoll: Mo 

TOP 5: Fachschaftsworkshop zum Thema Gendern 

• Es sollen die neuen Richtlinen zu Antisexismus in den Fachschaften bekannt gemacht 
werden, damit Fachschaften für Studis ansprechbar sind

• Es soll zunächst erklärt werden, wie im Alltag durch Sprache Diskriminierung stattfindet, 
damit Verständnis fürs Gendern geschaffen wird 

• Fachschaften sollen auch freiwillig am Konzept mitarbeiten 
• Es sollen mit einem externen Refernten zunächst auf einem Wochenendtermin konkrete 

Inhalte erarbeitet werden 
Workshops mit den Fachschaften sollen Anfang des nächsten Semesters stattfinden 

• Finanzierung über QSL-Mittel (Qualifizierug der Gremienmitglieder) 

TOP 6: Politnetz 

• Protokoll von Politnetz ging über den Referateverteiler 
• Das Protokoll ist aus Sicht der AStA-Vertreter_innen, die am Plenum teilgenommen haben, 

nicht neutral genug 
Dazu ging ein Entwurf für eine Pressemittelung des AStA über den Referateverteiler 

• Forderung an das Politnetz-Plenum: Entweder werden Veranstaltungen der Israel-Palästina-
Solidaritätskreises (IPS) nicht mehr beworben oder AStA tritt aus Politnetz aus 

• Abstimmung des Politnetz-Plenumums hat Antrag des AStA abgelehnt 
• AStA der TU Darmstadt beendet Mitgliedschaft im Politnetz 
• Weiteres Vorgehen: Es wird keine Pressemitteilung heraus gegeben 
• Richtigstellung des Protokolls soll an die Mitglieder des Politnetzes versendet werden 
• Einige Mitglieder werden von uns darüber hinaus persönlich angesprochen 

TOP 8: TTIP / attac-Anfrage

• Es gibt ein Treffen am 9. Feburar 2015, 19:00 Uhr im DGB-Haus: Es geht darum auszuloten, ob
es gemeinsame Projekte und Aktionen geben kann 

• Armin geht hin.
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